

CORRESPONDANCE ROMAINE

Le 18 décembre 1909.



N va faire de grandes réparations à l'église de Sainte-Marie-des-Anges, où a été célébré le mariage du roi actuel d'Italie. Sans entrer dans les différentes péripéties qu'a subi cette question qui se traîne depuis plusieurs années devant l'opinion, il suffira de savoir que l'on va reprendre le plan de Michel Ange qui avait placé la porte là où est actuellement l'autel du Bienheureux Albergati. L'architecte Vanvitelli avait fermé cette porte et en avait ouvert une autre sur la nef perpendiculaire, car l'église est en forme de croix. Désormais la porte donnera sur la place de la gare et on entrera tout de suite dans la magnifique salle centrale, au bout de laquelle sera l'autel majeur ; les deux autres bras de la croix, qui forment aujourd'hui la nef principale, seront les nefs secondaires. De cette manière cette église, taillée par le génie de Michel Ange dans les termes de Dioclétiens, reprendra sa mâle beauté première et se présentera au visiteur dans toute sa majesté.

— Pie X poursuivant son œuvre de réorganisation des séminaires d'Italie avait fixé certaines règles, très sages mais sévères, pour interdire l'entrée du sanctuaire aux jeunes gens que leur conduite passée devait en écarter. Mais ce décret laissait encore une porte ouverte ; celle de la religion : — des jeunes gens se faisant religieux pour arriver plus facilement, et surtout sans frais, à l'ordination sacerdotale. Le pape, par un récent décret sur les indults de sécularisation, avait fermé en partie la porte de sortie, en établissant comme une sorte d'incapacité pour tous ceux qui, violant les promesses faites à Dieu, voudraient quitter le cloître pour entrer dans le clergé

séculier.
par le
indignes
remarques
tions d'
de vue,

Le pa
sous la
recevoir

1. —
cause de
commis

2. —
été renv

3. —
d'un or
ont obt

4. —
provinc
renvoy
même c

Les
quatre
sont pa
des cas
de cette
des cas
qu'il fa
pas les
elles le
tations
ne pas